

Inhabilidades

Insistiendo acerca de un punto que tratamos ligeramente en nuestra edición de ayer, creo me hacer una obra de patriotismo al procurar que se cumplan las resoluciones emanadas de la Jefatura Suprema y relativas a reglamentar las elecciones que precedieron a la reunión de la *providencia*!! convalidación nacional que hemos tenido.

Porque, en verdad, que presentamos un curioso aspecto, digno de ser examinado, no sólo dejáramos a un lado las leyes provisionales y urgentes, que han sido exigidas por la situación misma de las cosas, sino que las violáramos adrede, con conocimiento de lo que hacíamos.

Una de las más acertadas disposiciones que contenía la ley que expidió el Encargado del Mando Supremo, el 25 de Junio del presente año, era la prohibición terminante de ser elegido diputado, para la Constituyente, cuando se desempeñaba o hubiese ejercido cargo de Gobernador, Comandante de Armas, Ministros jueces, etc., en la provincia por la cual resultaba alguien electo.

La razón en que se fundaba tan acertada y rotunda prohibición no podía ser más justa; una vez que la jurisdicción de honor por semejantes autoridades podía fácilmente contrastar la libertad de sufragio, y supeditar la voluntad soberana del pueblo.

Pues bien; como lo indicamos ayer a la ligera, esa disposición prohibitiva, que era tal vez el único acuerdo que se registraba en la citada Ley, ha sido cínicamente burlada, por los que en las últimas elecciones se abrogaron la voluntad del pueblo y votaron por él.

Y cuanto que, quienes de tal modo procedieron, debieron ser muy observantes de esa ley, hasta en sus menores detalles, siquiera para ser consecuentes con sus superiores, por el alto común de autoridad política que los ligaba.

No parece sino que tuvieron intención de contrarrestar los decretos supremos; pues precisamente Gobernadores y Comandantes de Armas, Ministros jueces y más autoridades departamentales han resultado electos para miembros de la Convención Nacional.

La violación de la ley fue tan escandalosa que algunos de los favorecidos por el sufragio se han excusado de asistir a la Asamblea, probablemente por no exponerse a las observaciones y ataques de la prensa, que ya ha empezado y continuará apuntando las irregularidades con que da principio a sus sesiones la *desusada* Convención.

Y en verdad que llama la atención el procedimiento adoptado para elegir a los diputados, pues supone una de estas cosas: ó que no ha habido libertad en las elecciones, ó que el círculo en que se escogió ha sido de masiado estrecho; en otras palabras, ó que las autoridades provinciales, valiéndose de los medios que tenían a su disposición se han elegido a sí mismas; ó que hay carencia radical de hombres en las filas alfarristas, pues sacados los cuantos que hacen de cada uno de ellos, sin que falte quien se haya avanzado a decir, con visos de verdad, que entrambos su-

puestos son ciertos. Sea de esto lo que quiera; sin entrar a averiguar los motivos, una vez que hemos expuesto el hecho, y señalado a los inhabiles, réstanos exaltar el patriotismo de los señores convencionales para que, antes de empezar a legislar, se miren y examinen entre sí; y, sin pasarse por alto ninguna falta, separen de su lado a los que, por falta de edad, por infracción de la Ley de Elecciones, ó por otro motivo cualquiera, se vean en el caso de no poder contribuir con el contingente de su talento y luces a la reorganización de la patria ecuatoriana.

Sea este el primer paso de la Asamblea, y entonces, los que tanto hemos esperado de ella, a despecho de burlas y reminisciones, continuáremos poniendo en ella nuestros anhelos y aguardando bienes positivos en pro de la patria, cuyas gracias tanto hemos lamentado en todos los tonos.

Sea esta la primera providencia suya, y entonces la Asamblea de 1906 se captará las simpatías del pueblo y de la prensa, y uno y otra ayudarán a los padres conscriptos en su labor, y confiarán tranquilos en las elecciones que ellos están llamados a hacer, más tarde, de las primeras autoridades constitucionales, pues sabemos que al verificarlos lo harán animados de celo y patriotismo, y que los elegidos no serán los más influyentes sino los más aptos.

Pero si así no lo hace, si empiezan por encubrirse ó disculparse faltas evidentes, además de acararse la animadversión popular los padres de la patria, pueden llegar a figurar en la historia con la triste celebridad con que figuran otros de épocas anteriores.

¿Padecéis acaso de la vista?
Pues acudid al Establecimiento, único en su género, de los señores Troya, Haebner & Cia, situado en la Carrera Venezuela (Calle del Correo) N.º 8, quienes os examinarán científicamente los ojos, y os proporcionarán los anteojos ó medicinas convenientes. Allí se tallan las lentes según la necesidad de cada individuo y con arreglo al diano que se pide.

¿Os agüja acaso otra dolencia?
En el mismo Consultorio encontraréis facultativos prácticos, quienes no sólo tienen conocimiento de la Medicina y Cirugía generales, sino que han cultivado con notable buen éxito la Oculística, la Ginecología (enfermedades propias del sexo femenino) y la explotación de la Química y Solitaria. Acudid, pues, y seréis atendidos con escrupulosidad y buenas maneras.
Quito, Oñte. 10 de 1906.

Botica Sucre
Miguel Jijón Bello, Dr. en Farmacia, y María Estefanía de Orellana, se abren al público su nueva Botica, con el nombre de "Sucre" se halla establecida en la casa chica del señor D. Manuel Jijón Larrea.
Cuento con medicamentos y especialidades recientemente llegadas por vía de las acreditadas casas de Inglaterra, Alemania, París y Norte América.
Mira a su clientela, pronto e inmediato despacho de lo que se le pidiere, sea para dentro de la Capital como para las haciendas ó provincias.
Octubre 2-15 v.

Trastos de aluminio legrimo.
Trastos de hierro enlozados.
Trastos de cobre.
Trastos de porcelana.
Trastos de cristal.
En gran variedad, en cantidad de precios baratos, vende en
RAFAEL PUENTE.

TEATRO SUCRE
COMPañIA JAPONESA DE VARIEDADES KAWAMURA
Jueves 11 de Octubre de 1906
Gran función de Gala a beneficio
DE LA SRITA. ANGELINA MAURY
Véanse Programas

ALCOHOL
PURISIMO DESINFECTADO
Garantizado de **40 GRADOS**
Barriles de 40 litros
VENDEN POR MAYOR
BRESCIA Y Cia.
LA NUEVA ITALIA
ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA
LA MEJOR CERVEZA
LA QUE TIENE MAYOR CONSUMO



UNICOS AGENTES
CAAMAÑOJON & C^a GUAYAQUIL
Agosto 29-3 m.

De sea usted fumar buenos Cigarillos de Hebra?
Pues pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos *El Progreso*

CABLE
ULTIMAS NOTICIAS

Rusia

San Petersburgo.—A pesar de la petición de gracia elevada por la vida del general Kozelov, fué el homicida ejecutado hoy en la fortaleza de Schlessburg a donde fué llevado en la noche.
El condenado persistió hasta lo último en proclamar su inocencia.
Era desconocido hasta de la misma policía y se le designaba con el nombre supuesto de Vasiliier en la sentencia del enjuiciamiento.

Durante el enjuiciamiento de los sindicados en la rebelión militar de junio, un desconocido penetró en la sala de la corte, mató al juez, al procurador general Rinkevitch e intentó victimar al presidente de la corte.
El asesino del general Ushakov, ffsky fué muerto por un oficial.
Batoum.—M. Hager, viccónsul suco, fué hoy mortalmente herido en circunstancias que pa-

seaba en coche por las afueras de la ciudad.
El herido falleció en el hospital.
Los asesinos escaparon.
Hager era gerente de la empresa neta, y es el segundo cónsul que ha sido asesinado en el período de estos cinco últimos meses.

San Petersburgo.—Varios periódicos publican editoriales acerca de los sucesos verificados en Atoato y los comparan a las matanzas antisemitas de Rusia.
El «Novos Vremya» manifiesta la esperanza de que los Estados Unidos den de atribuir los excesos que se cometen en Rusia a instigaciones oficiales, en vez de atribuirlos como se debiera a la animosidad que prevalece en las razas.

San Petersburgo.—Se ha hecho mucha luz en el asunto de las intrigas de la corte coreana durante el embaucamiento del coreano Kim Chong Chang, quien intentó asesinar al ministro de Hacienda Yi Chi Yung en el Hotel de Francia de esta ciudad el día 13 de enero apuñalándolo 11 veces.
Kim Chong Chang asegura que

vinó siguiendo a Yi Chi Yung desde Corea a Rusia, para librar a su patria del peor enemigo que tiene. Acusa al ministro de estarías en lo peor mayor.

Prusia

Elsen.—Grande efervescencia se ha levantado aquí con motivo del asesinato cometido en la persona de la señorita Madeleine Lake, hija de un oficial inglés.
El cuerpo de la interfecta, horriblemente mutilado, apareció con el crispuloso de la noche del lunes en el parque de la ciudad.
Hasta ahora no puede la policía obtener dato alguno que arroje luz sobre el misterio que circunda la muerte de la desgraciada señorita.

La región temporal de uno y otro lado la tiene vendida hacia adentro a fuerza de golpes; y la garganta facerada por los vicuñarios, quienes evidentemente la estrangularon. Además del victima el cadáver señales de golpes terribles recibidos en la cabeza y brazos.
El cuerpo demuestra también grandes contusiones para evidenciar la desesperada resistencia que opuso la víctima a sus asaltantes.

Inglaterra

Londres.—El movimiento obrero está cruzando un período interesante ante el cual es aquel que ha de resolver la supremacía futura de una de las dos secciones del partido obrero en el seno de la Cámara de los comunes.
La sección liberal está dirigida por John Burns y la fracción socialista lo está por Santiago Kei Hardie.

En la sesión que en esta semana hicieron los escrutinios, por los cuales se viene a comprobar que la mayoría se ha pronunciado en favor de la fusión con el elemento encabezado por Hardie.

Por otro lado, la contención celebrada por la asociación amalgamada del servitumbre ferroviaria adoptó la resolución—después de violentos debates—de unirse a la sección encabezada por el mismo Hardie.

ESTACION

En la entrada de la ciudad (Chimballal) se vende un espacio terreno, central, cerca de la plaza, con dos frentes, adecuado para dividir en lotes para casas. Pronto llegará el tren, y como será estación de entrada, se improvisará una prolección y valdrán el cuadruplo estos terrenos. La persona que quiera hacer un negocio, aproveche la oportunidad, que se vende al módico precio de un suere el metro. Entendese con quién que vive en el mismo barrio de Chimballal. S. 29-1 m.
Micaela Chiribog v. de M.

DOS HACIENDAS necesita en arriendo una persona honrada y de responsabilidad.
Acérquense a esta Imprenta.

Atención

La persona que necesite una casa grande con dos patios, contra a la carrera Alianza número 5 ó 6 al escritorio Sr. Fernando Aviles P. Octubre 9.—1 m.



ARADOS de fierro y de acero, modelos prácticos, desde \$ 15.
PUNZAS de repuestos y accesorios.
RASTRAS completas de acero.
RASQUILLOS de 5, 6 y 14 dientes.
DIENTES de acero para rastras, modelo magnifico para armazones de madera.
REJAS de acero de doble punta.
MOLOS de fierro, marca «Fuente», mollelo del país, para probadas con gran éxito.—No necesitan calza.
Envíen pedidos—veinte días
Rafael Puente

Correspondencia

Ambato, 6 de Octubre de 1906.
Sr. Director de El Comercio.
Ha llegado a conocimiento de las autoridades un horrendo crimen que se ha cometido en la parroquia de Estrella, muy cerca de esta población, en la persona de Vicente López, quien ha sido llevado con premeditación y engaño a la casa de Manuel Raucó, en donde éste víctima al infeliz López con varios hachazos; no se sabe todavía el paradero del criminal, pero se hacen esfuerzos para lograr su captura.

Encuéntrese entre nosotros el General Alfaro, y según el canal quedada suprimidas las Juntas Directivas de Obras Públicas, probablemente vendrá a suscitar graves dificultades a las personas que tienen a su cargo y colocación de ciertas obras, mediante los contratos firmados al efecto. Por otra parte las obras en ejecución tendrán que suspenderse ó interrumpirse los contratos que el Gobierno atenderá preferentemente a los gastos del ejército, para los que siempre se ve alcanzado, antes que utilizarlo en cosas más indispensables. Por lo pronto nosotros veremos la suspensión de la escuela Normal de Agricultura, hermoso edificio que gracias al verdadero patriotismo de los miembros de la Junta está bastante avanzado, siendo indolentes las ventajas que reportará cuando quede definitivamente instalada. El partido Alfarista, en donde debe proseguir la estatua del gran escritor, corre también el mismo peligro. Tenemos la esperanza de verlo muy pronto concluido y colocado. La estatua que, según aseguran los empresarios, está construyéndose en Génova, bajo la dirección de un hábil artista, pero indudablemente los contratistas Troya y Durán tendrán que rescindir su contrato si tropiezan con la dificultad del pago de los dividendos que son acreedores; y entonces todo quedará en prolección, el tiempo destruirá lo que hoy se encuentra bastante adelantado.

Si el General Alfaro no puede desahucarse un insoportable decreto ó lo menos podría emplear mejor los dineros nacionales en la conclusión de las obras comenzadas, dejando de favorecer a sus adictos con subvenciones bajo varios pretextos.

El Municipio, de vez en cuando, ha convocado a todas las clases sociales para que se reúnan el próximo domingo en el salón Municipal, para deliberar la mejor manera de preparar los festejos para el día que la locomotora traiga su entrada en esta ciudad. Desdéseparse que reunidos los esfuerzos de los ambateños, el programa resulte bastante bueno y siquiera por ahora, quede a un lado la rutina con que hemos acostumbrado festejar ciertos acontecimientos, en los que debemos desarrollar todo nuestro entusiasmo, y vitorear para celebrarlos dignamente.

De Ud. atento y S. S.

El Correspondiente.

Ganga!
Vendo en condiciones favorabilísimas para el comprador, un solar aparente para edificar una gran casa en la ciudadela Larrea.
Vivo en la casa del Sr. Fidel Monge, plaza del Teatro.

Quito, Setiembre 21.—S. Avila.
Molinos de agua, para moler trigo, en la casa del Sr. Tomás Espinoza B. vende un magnífico billar.

Quito, Setiembre 14.—1 m.

Y lustres para toda clase de calzados negros, amarillos y blancos.

De todas las marcas conocida y también nuevas. Por mayor y menor, desde 15 centavos, vende RAFAEL PUENTE.

barra, y sus magníficos ejemplares van saliendo una a una...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Ah! ¡Hermoso al amigo, pero, al propio tiempo, bendigámoslo...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

¡Hermoso es el aspecto del hombre honrado, que con justicia y se granja...

Cuento del día de la primera guardia de Roustan

(Traducción de Alberto Schleinger)

Los mamecos acababan de someterse. Esta caballería cuya fama se ha extendido bajo el sol de las Pirámides...

Bonaparte ha entrado triunfante al Cairo por la Puerta de las Victorias...

A pesar de sus gustos orientales, Napoleón apreciaba más a los hombres que a los caballos...

¡Bonaparte! ¿cómo nombró a este hombre que ofreció un admirable coloso...

¡Dónde está tu padre? —Cerca de Allah. —¿Cómo murió? —Como un valiente!

¡Bent diou! Bonaparte preguntó este último gravemente. —Roustan. —¿Dónde está tu padre? —Cerca de Allah. —¿Cómo murió? —Como un valiente!

¡Bent diou! Bonaparte preguntó este último gravemente. —Roustan. —¿Dónde está tu padre? —Cerca de Allah. —¿Cómo murió? —Como un valiente!

¡Bent diou! Bonaparte preguntó este último gravemente. —Roustan. —¿Dónde está tu padre? —Cerca de Allah. —¿Cómo murió? —Como un valiente!

—¿Oyes del coronel, ó era una falsa alarma? —Taylor no sabía lo que pensar, pero sospechaba que realmente se trataba de un ataque por parte de los hombres de Buffalo Bill.

—No pueden ser ladrones—dijo a Harris—, ¿no te interrogaba—por qué haríamos oído su grito de guerra, y además, en esta parte del Gran Cañón, el terreno, por ahora, no está. Sin embargo, conviene acercarse con la mayor prudencia.

—Habrá ya recorrido media milla, casi siempre corriendo, cuando oyeron el sonido de una trompa repetida...

de su escondite lanzando un grito de sorpresa. —¿Amigos del coronel—exclamó—¿Quiénes son ustedes? —Buk, que llegaba a la carrera, gritó: —¡Eh, Buk! ¿No conoces ya a mis amigos, muchacho? —¡Buk Taylor! —¡En persona y vienen conmigo el ingeniero, el señor Blunt y hasta el padre de mis hijos! —El coronel—, que estaba de centinela, se precipitó hacia los cuatro hombres.

—¡Ea posible!—exclamó.—¿También el señor Harris? ¿Cómo se encuentran ustedes? ¿No creíamos todavía en poder de los pieles rojas? —Más tarde vendrán las explicaciones—dijo Buk.—¿Dónde está el coronel? —Aquí. —¿Con soldados? —Con cincuenta jinetes de la frontera, los de mi regimiento Curchí.

—¡Compañías inmediatamente hasta él. Penetraron entre los árboles, y a los pocos minutos llegaron en medio de una fogata formada por el resplandor de diez fogatas, é iluminado por ocho viraguacaban numerosos soldados fumando y charlando.

—Y yo seré vengado—dijo el viejo Clayfert. —Y hasta recuperaremos una buena parte de lo que le han robado—dijo el coronel.—Esos bandidos deben ser castigados por el hecho que causó en la mina. —¿Saben que están ustedes aquí?—preguntó Blunt. —Ya han cambiado mis nombres algunos días. —Coronel—dijo Buk.—Cuide usted de que no se escape. La mina tiene otra salida.

—No existe ese temor—dijo el viejo Clayfert—porque el grisu debe haber derrumbado el pozo y por aquella parte no podrán huir. —Deben estar ustedes muy cansados y el ataque no comenzará antes del alba. Ponemos una tienda a su disposición para que recuperen las fuerzas.—berdidas. —Una palabra, coronel—añadió Buk.—¿Ha seguido usted la huella dejada por la herradura de mi caballo? —La hemos encontrado en la orilla del Gran Cañón y ya no la hemos abandonado. Ella ha sido la que nos ha guiado hasta aquí.

—Proporciono ocasión de sorprender a estos bandidos en su refugio. Señores buenas noches, que mañana empiecen el ataque. Entretanto, esta

instrucción de la República, y haga lo posible para que los profesores no se separen de la escuela. Por lo tanto, puede orientarles con el espíritu del mangar de la lectura. —¡Pobre hombre!—Antier, una simpatía de la casa del Sr. Dr. D. J. Modesto Espinosa, al atravesar por el zaguan de la casa, dió con un cuerpo que le interceptaba a la salida. La muchacha, al ver que se acercaba a sacudir violentamente aquel cuerpo y al ver que no se movía horrorizada lo examinó detenidamente y pudo descubrir que aquel cuerpo ya inerte y frío era el de un anciano, muerto talvez repentinamente.

—Aquel anciano, según personas que pudieron dar razón de él, se llamaba Camilo Parra y había servido más de treinta años en el ejército. Entre la gente del pueblo Parra era tenido como un hombre de feliz memoria y de vastos conocimientos históricos relativos a las innumerables revueltas de nuestra agitada vida republicana. A consecuencia de una herida en la cabeza, que Parra había recibido en uno de sus tantos combates, este infeliz padecía de frecuentes ataques epilépticos, uno de los cuales paralizó al pobre Herminio a la existencia del veterano Camilo Parra.

—¡Pobre hombre!—Antier, una simpatía de la casa del Sr. Dr. D. J. Modesto Espinosa, al atravesar por el zaguan de la casa, dió con un cuerpo que le interceptaba a la salida. La muchacha, al ver que se acercaba a sacudir violentamente aquel cuerpo y al ver que no se movía horrorizada lo examinó detenidamente y pudo descubrir que aquel cuerpo ya inerte y frío era el de un anciano, muerto talvez repentinamente.

En la madrugada de ayer, dormían tranquilamente en esta capilla, cuando se despertó en la felicidad paradisiaca que nos prometen los estados convencionales y el Presidente interino, llamado, según él lo cree, a cumplir con la República un voto de pro porvenir, cuando él, a las dos de la mañana, un fuerte movimiento sefónico vino a poner en alarma a los habitantes. Muchísimas personas, saltando del lecho, quisieron emprender las de villadiego, en patios menores y, a buen seguro, que no hubieran realizado si el temblor se prolongaba un segundo más. Nuestros lectores nos pedirán detalles científicos del movimiento de aquel poor, desgraciadamente, no podemos complacerlos, por la sencilla razón de que el Observatorio Astronómico, este establecimiento que está llamado a proporcionarlos, parece que está en acefalia. —Suficientes—Algunos indígenas, vecinos de uno de los anejos de Riobamba se han acercado dando el General Alfaro a manifestarle el estado lamentable de pobreza en que se encuentran. A más de que por las últimas estaciones, las propiedades rústicas no producen lo necesario para la vida, tienen por allí un alcaide que se empeña a proporcionarles un Czar. Con cualquier pretexto los arrastra a la cárcel y se presenta cada vez con nuevos impuestos sobre las propiedades. Suficientes los impuestos no emanados del simple alcaide pero sea sea con desahucios libres de derechos de aduana. —Decreto.—Ayer, por bando, se promulgó el decreto, por el cual el Presidente interino de la República, nombra para Ministros Secretarios de Estado, a los mismos personajes que hasta ahora han desempeñado esos cargos. He aquí sus nombres, por si alguno falta de memoria los haya olvidado. —Dr. Manuel Montalvo, Ministro de Relaciones Exteriores. —Encargado del Ministerio de lo Interior: Dr. Camilo Echanique. —Ministro de Hacienda, Crédito, Finanzas etc. —General Julio Romín, Ministro de Instrucción, Fomento, etc. —General Nicolás Arellano, Ministro de Guerra y Marina. Todos estos señores han sido nombrados con el carácter de interinos. —Tentativa.—Ayer, unos tantos individuos de los que se encuentran recluidos en el Lazareto, al mando del Sr. Dr. Manuel Montalvo, intentaron salvar las vallas de sus prisiones, y obtener la libertad, de lo que han resultado graves consecuencias de la salubridad pública. Felizmente la Policía intervino con la oportunidad debida, y merced a sus esfuerzos, se logró desbaratar los planes de los fugitivos. —Segunda amonestación.—El Sr. Intendente, ha vuelto a ordenar a los celadores que obliguen a los cocheros a que lleven el respectivo uniforme; como también que no impidan el tránsito permitiendo por largo tiempo en la vía pública. Para evitar las frecuentes azas de precio impuestas arbitrariamente por los cocheros se ha ordenado que si algún persona denunciare el hecho a la Policía siempre que los cocheros les cobren un precio superior a las señaladas por las empresas.

—No dejaremos el Gran Cañón si no haber intentado, antes que abandonar a Anjara de manos de los apaches—dijo Harris.—No se inquiete usted, Blunt, que más tarde los encontraremos. —Señores ¿pueden ustedes andar? El señor Clayfert pudo utilizar mi yegua. —¿Adónde nos lleva?—preguntó Harris. —Cruzaremos el río y acamparemos en la orilla opuesta, sobre la primera pista. Ya les he dicho que no se alarmen de las herraduras que me yegua tiene un signo que el coronel reconocerá fácilmente. Es, por tanto, necesario que vuelva por el camino que he recorrido y que me encuentre. Un disparo de carabina, seguido casi en el acto por otros dos, le cortó la palabra. —¡Tiró!—exclamó Harris.

—¿Querían desembarazarse de nosotros. —¿Muerte y condenación! ¿Y dejáremos que se marchen esos monstruos?—rugió el escotor. —Ayer los encontramos salvo nosotros—repuso Buk.—El coronel aún no ha venido, pero estoy seguro de que a estas horas está bajando el Gran Cañón y sería tal vez preferible que se salieran de su encuentro. —¿Y dejáremos que esos bandidos se fuguen? —No dejaremos el Gran Cañón si no haber intentado, antes que abandonar a Anjara de manos de los apaches—dijo Harris.—No se inquiete usted, Blunt, que más tarde los encontraremos. —Señores ¿pueden ustedes andar? El señor Clayfert pudo utilizar mi yegua. —¿Adónde nos lleva?—preguntó Harris. —Cruzaremos el río y acamparemos en la orilla opuesta, sobre la primera pista. Ya les he dicho que no se alarmen de las herraduras que me yegua tiene un signo que el coronel reconocerá fácilmente. Es, por tanto, necesario que vuelva por el camino que he recorrido y que me encuentre. Un disparo de carabina, seguido casi en el acto por otros dos, le cortó la palabra. —¡Tiró!—exclamó Harris.

La agencia de coches "La Reina" se ha trasladado a la oficina de este diario

gitiva brilló en sus pupilas y repitió gravemente: —¡Estaba escrito!

Al abandonar la tienda de campaña, donde jamás volvería su padre, Roustan estaba resuelto á ir á Bonaparte.

Ávido de venganza, fanatizado por las animadas predilecciones que más tarde armaron contra Kleber el brazo de Solimán, había jurado ser el libertador del Oriente, aplastado bajo el peso de quien él veía como un Malek Rek (Ricardo Coronación de León).

Al hacer el sacrificio de su vida con la estocástica resignación del fatalista, no tenía sino una idea, no perseguía más que un fin: llegarse al General en Jefe y pasarle el corazón con su puñal, siquiera estuviese rodeado de tantos guardas como turbanos de arena tiene el Sahara, siquiera fuese tan esforzado como el León del Desierto, el cual llevaba el nombre.

A esa hora el único guarda era Roustan. Estaba solo delante de ese corso pequeño y descolorido, cuya talla era apenas más grande que la suya... y cuyos pasos convorrian al mundo.

En verdad, la obra era bastante fácil... El adversario no le parecía digno de él. Diríase que experimentaba el desagrado de un cazador que después de perseguir una fiera desde con un insensitivo gasapero.

¡Qué! ¡Ese era el vencedor de las Pirámides! ¡El Sultán Kebriz cuya imagen amenazará y grandiosa se mira al precio en sueños á los camelleros!

Envuelto en su capa, tendido al pie de la puerta, el hijo del desierto miraba al Hombre del porvenir. Bonaparte dormía fadado en él... y en su buena estrella. Y esa con fana paralizaba el brazo del pescador.

¡Perp había hecho un juramento!... Avergonzado de su debilidad sacudió el embotamiento que adormecía sus energías, y lentamente y sin ruido se levantó, los ojos fijos en el rostro de Bonaparte. Aproximóse luego al catre, á ese mismo catre de campaña en el cual dió reposo Napoleón á sus fatigados miembros.

Roustan nunca abandonó á Bonaparte, General, Cónsul, Emperador. En la Malmaison, en las Tuilerías como en los campos de batalla, siempre el fiel mameluco se acostaba como un perro al pie de su puerta.

Pero no volvió á tener malos sueños. Kleber, que desconfiaba de su puñal, debía caer más tarde bajo el de otro fanático. Y Dumas que tenía al veneno, debía sucumbir á causa de un envenenamiento en las prisiones de Nápoles.

Sólo Bonaparte, que no tenía ni al uno ni al otro, debía tener una bella muerte, si bella muerte puede llamarse la suya en un campo de batalla.

RAMON OJEDA V.
Participa al público que ha abierto nuevamente su estudio en casa de la Srta. Ana Navarro de Cárdenas, situada en Santo Domingo, Carrera de Rocafuerte, cuadro 6.
Quito, Setiembre 26.—1 m.

corrió la carne, sin que él se hubiese dado cuenta de ello. Algunos gotas de sangre mancharon las sábanas del lecho.

—¿Te has herido? le preguntó fríamente Bonaparte.
Con su propio puñuelo envolvió la mano del niño inmóvil y mudo. Luego le despidió con una señal y dijo:

—Vete á dormir, y que no vuelvas á tener malos sueños.

Y cambiando de posición, concibió de nuevo su sueño interrumpido.

Roustan obedeció como un autómatas, y tornó á su cama. Pero á despecho de la orden del amo no pudo conciliar el sueño.

Terribles visiones pasaban por su turbada imaginación llena de ideas funebres, y á pesar de su estivo preguntabase con ansiedad qué cruel suplicio iría á serle infligido.

¿Le anularían, le fusilarían, le decapitarían?

La idea de matar á Bonaparte no le preocupaba más que la de escapar.

El débil corso había tomado á sus ojos proporciones sobre humanas, y no pensaba ya en luchar contra el gorrion en las garras del Conquistador, sino en luchar contra mano tan poderosa, y resignado repensó mentalmente:

—¡Estaba escrito!

—¡Gracias, señores, por el puñal que me ha matado... se ha forjado de un... y el del pobre Roustan no le ha hecho daño sino á él. Lo tenía asido con tan malos volúmenes para defender mi puerta, que dormido, se ha cortado los dedos.

Roustan, acurrucado en un rincón no pestañaba siquiera al oír esta magnánima explicación. Pero cuando estuvo de nuevo á solas con su amo, se incluyó ante él, á la manera ofendida, y dijo sencillamente:

—¡Sultán Kebriz, soy grande!

Y este elogio arrancado al hijo del desierto, envenicó tal vez el puñal de las Pirámides que fue la frase de Kleber:

—General, soy grande como el mundo.

Roustan nunca abandonó á Bonaparte, General, Cónsul, Emperador. En la Malmaison, en las Tuilerías como en los campos de batalla, siempre el fiel mameluco se acostaba como un perro al pie de su puerta.

Pero no volvió á tener malos sueños. Kleber, que desconfiaba de su puñal, debía caer más tarde bajo el de otro fanático. Y Dumas que tenía al veneno, debía sucumbir á causa de un envenenamiento en las prisiones de Nápoles.

Sólo Bonaparte, que no tenía ni al uno ni al otro, debía tener una bella muerte, si bella muerte puede llamarse la suya en un campo de batalla.

ABRAHU DOMÍNGUEZ.

RAMON OJEDA V.
Participa al público que ha abierto nuevamente su estudio en casa de la Srta. Ana Navarro de Cárdenas, situada en Santo Domingo, Carrera de Rocafuerte, cuadro 6.
Quito, Setiembre 26.—1 m.

Memorandum

Octubre tiene 31 días, 4 de fiesta y 27 de trabajo.

Fases de la luna
Luna llena el..... 2
Luna nueva el..... 10
Luna nueva el..... 17
Cuarto creciente el..... 31

Santos del día
Hooy jueves —San Nicolás, Quirino y Anastasio mtrs.

Comisarios de turno
Sres. Alfredo Sevilla y Belario Tapia.

Médico de turno
Dr. Juan J. Paz y Mito.

Practicante de turno
Carlos Morcán Moncayo.

Boticas de turno
La Botica Alemana y La Central.

Telégrafo
Las líneas del Norte y Sur francas.

Compañía de Transporte
Lima y Salen Rápido para Cajabamba y Ommbus para Ambato.
Lima: Rápido de Cajabamba.
Miroles: Sale: Rápido para Cajabamba.
Llega: Ommbus de Ambato.
Jueves: Sale Ommbus para Ambato.
Llega: Rápido de Cajabamba.
Miroles: Sale: Rápido para Cajabamba.
Sábado: Llega: Rápido de Cajabamba y Ommbus de Ambato.

Existencia de Hoteles
En el Hotel General: José Osbornelli, Luis Enrique Dillon, Capitán Solís, Abel A. Ugilias, Romeo Ugilias, Ja cob Alexander, Heitor Zambrano, Leonardo Arturo, Mayor Luis F. Sofomayor y Lanza Juan Alarcón, Florencio Bolados, Agustín Garrón, Jesús Alvarado.
En el Hotel "París": Luis Greney, Alfredo Lynton, Gonzalo Berard y señora.
En el Hotel Royal Palace: José M. Curi, Rivalcanta, General Díaz Mogro, E. Zumhbir, Dr. Huertas y paje, José Romero C.
En el "Americano": Ramón López, M. Maury, D. Ortiz y familia, N. Romulus de Tejada, Juan de la Cruz, C. Zúñiga, En el "Mafrechal": G. Maison, Juan Yaramullo y señora, Federico Gary.

Cambios bancarios
Banco Comercial y Agrícola
Londres..... 102 1/2
París..... 101
Hamburgo..... 98
Italia..... 107
New York..... 107
China..... 86
Séfil..... 35 1/2 dets.
Lima..... 2
Guayaquil..... 4 1/4 par.
Los tipos señalados son los que rigen en Guayaquil.

Banco del Pichincha
Londres..... 102 1/2
París..... 101
Hamburgo..... 98
España..... 87
Guayaquil 4 1/4 par.

Adelanta el Ecuador
Habiendo llegado ya las fábricas, para la explicación de las afamadas "Aguas de Tumbaco". La empresa pone en conocimiento del público, que hoy se fijan ya los precios de esta, saludable, benéfica y hermosa agua.
Agua á 40 libras presion. \$1. 240 docenas. Agua sin presión á \$1. 140 la docena, respondiendo la empresa, de la pureza y el estado de esta agua.
Única Agencia en Quito **Paris Moreno y Cia.** Fijarse en la marca, y la fecha.
Quito, Setiembre 21.—1 mes.

Para los Agricultores

Acaba de llegar en el almacén de B. L. Caltio calle de Guayaquil. Nº 134 letras.

BOMBAS para subir agua de ríos ó vertientes hasta 40 metros de elevación, con el motor de la misma agua, último y maravilloso invento, probadas y examinadas en Europa antes de venir.

BOMBAS—No se cubren (que han dañado) en Europa, generalidad de años de movimiento continuo, que pueden sacar agua desde pozos de 10 metros hasta 20 de su altura, más grande; probadas y experimentadas para irrigaciones en Francia á Inglaterra, de varios diámetros.

BOMBAS de mano último estilo, espesímetro y aborceres.

MANGUERAS de varios diámetros, para uso de canales y raudales, garantizadas cinco años de duración, por lo menos; precios de \$1. 140, \$1. 186, 2 y 2.40.

EXCADROS completos, con llaves de fierro, tubos de descarga de bronce, floreados, últimos sistemas, apropiados para la salud de Parí á \$1. 100 y \$1. 110.

EXCADROS floreados, tanque madera último modelo franceses á \$1. 85 completos.

EXCADROS, las tasas solas floreadas á \$1. 55, blancas á \$1. 35; el lit. á \$1. 12 con agua incluído y \$1. 20.

FILTROS CHAMBERLAND sistema Pasteur y bujías accesorias á precios sumamente baratos; éstos son los únicos filtros que reúnen todas las condiciones de higiene y esterilización por completo el agua.

MUEBLES DE VIEHA un surtido completo, con talladores y dorados, á precios muy baratos.

MÁQUINAS DE ESCRIBIR Postal y Pickering á \$1. 100 y \$1. 120.

HERRAMIENTAS de fierro con porcelana, cosinas económicas, con el tamaño de 20 milímetros y sus accesorios: carnicina italiana, propio para jornaleros.

SABADOS perolitas con piedra de mármol.

TAMPAS de fierro para patios.
Un tallador para rocas, recién llegado, el sistema más sencillo para manejo de indios; propio para abrir, asegurar, con dos pesos hace el trabajo que debían hacer 20 esto en roca viva.

La casa cuenta con competentes operarios y herramienta, para la colocación de tuberías, todo sistema de bombas y accesorios.
Quito, Agosto 2 de 1906.—1 m.



NEVAS COCINAS FRANCESAS

Las más prácticas y económicas, para carbón ó leña. De varios tamaños, á precios baratos llegarán al almacén de ferretería de

Rafael Puente.

Tiobamba

Vendo este fundo situado á un cuarto de legua de la población y en el camino carretero al campo. Hay buena casa de habitación, cuadrado de alfalfa, algunas caballerías de terreno en el río, gran cantidad de agua y ofrece el cerdadero porvenir á la persona que lo compre. Las propuestas, por escrito, deben ser dirigidas á Rafael A. Arcos Espinosa.
Latacunga, Octubre 5.—15 v.
Juana Endara v. de Espinosa.



Desde hace 23 años, goza esta cerveza, en todo el país, del más merecido favor del público, por su pureza y esquisito gusto y suavidad. Se vende en todos los almacenes de 1ª clase. Únicos agentes, **ALVARADO & BEJARANO.**

Máquina de escribir "Hammond"

ESCRITURA VISIBLE.
Esta máquina es la más perfecta por sus condiciones mecánicas y la calidad de su material.

Hace la impresión automáticamente y escribe siempre parejo. Se cambian instantáneamente los tipos para todos los idiomas. Escribe en papel de cualquier ancho y en cualquier dirección. Tiene mayor capacidad para tablas numéricas y produce 10 copias al carbón. Tiene 30 teclas e imprime 90 caracteres. Se corrigen los errores fácilmente y es la que hace menos ruido. Es muy rápida y suave y la más sencilla para estrair para Minógrafo.

Es la máquina de primera clase de menor peso y mayor duración que se fabrica.

ÚNICOS AGENTES
Alvarado & Bejarano.
Se cambian máquinas viejas de todos los fabricantes por las más modernas y perfeccionadas de "Hammond" pagando una diferencia módica.—Junio 28.

AGUA DE TESALIA

Las mejores aguas minerales—naturales son las de Tesalia, que se hallan de venta en el almacén de Paris Moreno & C^{ia}, junto al Banco Comercial y Agrícola.

La Empresa no responde de la legitimidad de estas aguas si no se las compra en el depósito general Paris Moreno & Cia.

Carrera de García Moreno.

EMPRESA DE COCHES —LA REINA— de G. Mantilla y H^{no}

En esta Empresa se proporciona cochecitos y cómodos coches Landau, Mylord, Victoria y sólidos cochecitos de viaje donde los soliciten. Los pedidos se atienden á cualquier hora.

La Empresa cuenta con buenos talleres de herrería y carpintería, en donde se reparan toda clase de carruajes y se hace todo trabajo concerniente al ramo. Al frente de estos talleres se encuentran los hábiles artesanos, señores Carlos Heliodoro Ojeda y Abel Camilo Troya, quienes por su larga práctica han llegado á perfeccionarse en la materia. Se emplean los mejores materiales extranjeros y del país. Puntualidad y esmero en las obras.

—Y que proceden de la otra boca de la mina—añadió el señor Clayfert.

—¡Vientre de oso gris!—exclamó Buk.

—¿Será que el coronel ha llegado y está atacando á la mina? ¡Corramos, señores!

—Y Roustan retrocedió. En vano trató de vencer ese terror loco, irrazonado, químico, que le hacía temblar, á él, robusto y armado, ante un hombre débil y sin armas...

—¡Era algo irresistible! Bajó contra su voluntad los ojos sin luz y dejó caer, inertes, sus brazos. El hierro que convulsivamente estrechaba entre sus dedos crispados le

—Y que proceden de la otra boca de la mina—añadió el señor Clayfert.

—¡Vientre de oso gris!—exclamó Buk.

—¿Será que el coronel ha llegado y está atacando á la mina? ¡Corramos, señores!

Harris tomó la palabra, contando rápidamente lo acaecido desde su captura por los apaches hasta la explosión del grisú.

—Y mis Amia ha quedado en poder de los apaches!—exclamó Buffalo Bill.

—Ya la cogéremos y pasaremos á cuchillo sin misericordia á esos ladrones—dijo el teniente Curchil.—Mis hombres están probados todos en el combate.

—Preferiría proponer á Victoria un canje.

—¿Qué canje?—preguntó Harris. El del *sakem*, Caballo Blanco, que ha sido sorprendido hace tres semanas y capturado por la guarnición del fuerte—dijo el teniente.—Se le ha ordenado que se libere á cambio de un gran valor, como paciente de Victoria y había propuesto al coronel cambiárselo con ustedes.

—Y le han conducido ustedes aquí?—Sí—dijo Buffalo Bill.—Pero ahora ocupémosnos de los bandidos. Hemos jurado ahorcarlos y cumpliremos el juramento, ¡no es verdad, teniente!

—¿Hacia tiempo que buscaba á ese Will Rock y ya que la fortuna me ha guiado hasta él, no pienso dejarlo. Es el bandido más peligroso y feroz de cuantos se encuentran en *Chirón* y sus delitos son innumerables.

—Y nuestros *cow-boys*?—preguntó Buk.

—Están en la vanguardia y vigilan la boca de la mina.

—Cruzaron el campamento, entre la sorpresa de los soldados, y penetraron en una tienda más grande, donde se encontraba Buffalo Bill en compañía del comandante del escuadrón.

—¿Es esto un sueño! No, coronel,—dijo Harris, estrechando las manos de Bill.—¿Cuánto le debemos á usted!

—Teniente Curchil—dijo Buffalo Bill, que estaba radiante de alegría.—Aquí están los hombres que yo buscaba. ¿Cómo los hemos encontrado? No lo sé, pero lo sabremos en seguida. Díganme, ante todo, dónde está miss Annia y...

Se detuvo bruscamente al ver entrar en aquel momento al anciano minero, que se apoyaba en el brazo de Buk Taylor.

—El señor Clayfert—exclamó.

—Sí, yo soy, coronel—repuso el minero.—Me reconocen usted todavía?

—Y nuestros *cow-boys*?—preguntó Buk.

—Están en la vanguardia y vigilan la boca de la mina.

—Cruzaron el campamento, entre la sorpresa de los soldados, y penetraron en una tienda más grande, donde se encontraba Buffalo Bill en compañía del comandante del escuadrón.

—¿Es esto un sueño! No, coronel,—dijo Harris, estrechando las manos de Bill.—¿Cuánto le debemos á usted!

—Teniente Curchil—dijo Buffalo Bill, que estaba radiante de alegría.—Aquí están los hombres que yo buscaba. ¿Cómo los hemos encontrado? No lo sé, pero lo sabremos en seguida. Díganme, ante todo, dónde está miss Annia y...

Se detuvo bruscamente al ver entrar en aquel momento al anciano minero, que se apoyaba en el brazo de Buk Taylor.

—El señor Clayfert—exclamó.

—Sí, yo soy, coronel—repuso el minero.—Me reconocen usted todavía?

El ataque de la mina

El *cow-boy* cogió entre sus robustos brazos al viejo minero, que parecía ser el que más había sufrido por la explosión del grisú y lo puso sobre Latty; luego todos partieron á paso de carga, siguiendo la orilla del río. Entretanto, otros dos detonaciones de armas de fuego se oyeron hacia la parte posterior del Colorado, después nada.

—Era una lucha empeñada entre los bandidos que vigilaban las rocas que cubrían la entrada de la mina y los

—Y nuestros *cow-boys*?—preguntó Buk.

—Están en la vanguardia y vigilan la boca de la mina.

—Cruzaron el campamento, entre la sorpresa de los soldados, y penetraron en una tienda más grande, donde se encontraba Buffalo Bill en compañía del comandante del escuadrón.

—¿Es esto un sueño! No, coronel,—dijo Harris, estrechando las manos de Bill.—¿Cuánto le debemos á usted!

—Teniente Curchil—dijo Buffalo Bill, que estaba radiante de alegría.—Aquí están los hombres que yo buscaba. ¿Cómo los hemos encontrado? No lo sé, pero lo sabremos en seguida. Díganme, ante todo, dónde está miss Annia y...